



La nouvelle maison portuaire de Deluz s'adresse aux plaisanciers, mais aussi aux cyclistes et promeneurs de passage.

Détente à Deluz

L'un des plus beaux tronçons de l'EuroVélo6 relie Baume-les-Dames à Avanne-Aveney. A mi-chemin, les cyclistes prennent le temps de souffler à la nouvelle halte fluviale.

Oh, là, là, quand on voit ces transats sous le soleil, on a plus envie de s'allonger que de pédaler. Le long de l'EuroVélo 6, les sportifs ne manquent d'ailleurs pas de s'arrêter à la nouvelle halte fluviale de Deluz. « On peut boire un coup, il y a tout ce qu'il faut », constate un Bisontin accompagné de son épouse. « Je peux vous renseigner ? », interroge une femme à l'accueil. « Oui, j'ai entendu dire que vous aviez un jus de pommes artisanal ». En effet, ce site est lié à l'ESAT (Etablissement et service d'aide par le travail) d'Etalans réputé pour son jus de fruit. Des cyclistes arrivent assoiffés et prennent place sur la terrasse à leur tour. Le serveur leur tend une carte plastifiée et un marqueur. En un clin d'œil, les clients comprennent qu'ils doivent cocher ce qu'ils souhaitent consommer. La halte fluviale emploie des travailleurs handicapés et la communication passe ici au-delà des mots.

Une expérience rare pour des travailleurs handicapés

Le Grand Besançon a délégué la gestion quotidienne des ports de l'agglomération (Saint-Paul, Cité des arts et Deluz) à Doubs Plaisance. Cette structure fait partie de Solidarité Doubs Handicap et peut ainsi offrir une expérience rare à

ses employés. Le personnel est en contact avec le public et accomplit des tâches variées.

Construite sur les anciennes papeteries du village, la maison portuaire de Deluz a une âme. « Eh, Patrick, il y a des glaces ! ». Les gourmands repèrent vite les bonnes choses. A l'intérieur, une éducatrice explique à un travailleur comment se servir de la machine à café.

Sur place, une salle de hors-sac et des sanitaires sont également à disposition et les visiteurs apprécient.

La vélo-route est très fréquentée en ce dimanche ensoleillé. Installé près de Montbéliard, Denis Mathieu connaît parfaitement les pistes cyclables de la région et pour lui, la partie entre Avanne-Aveney et Deluz fait partie des plus jolis tronçons : « Les paysages sont très variés ». Et on ne se lassera décidément jamais de ces belles collines boisées.

Où louer un vélo ?

La halte fluviale de Deluz loue des VTT : 6 € l'heure, la demi-journée 12 € et la journée 16 €. Possibilité de louer également des vélos électriques, des tandems et des rosalias. Pour en savoir plus, tél. 03 81 25 65 93.